

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 51/2024



Bundespolitik aktuell

Ohne Zuwanderung verringert sich in Deutschland laut einer aktuellen Studie der **Bertelsmann-Stiftung** die [Zahl der Arbeitskräfte](#) bis zum Jahr 2024 um zehn Prozent. Die Studienautoren **Alexander Kubis** vom **Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung** (IAB) und **Lutz Schneider** von der **Hochschule Coburg** zeigen auf, dass der Wert von derzeit 46,4 Millionen ohne zusätzliche Einwandererinnen und Einwanderer bis zum Jahr 2040 auf 41,9 Millionen und bis 2060 auf 35,1 Millionen zurückgehen würde und der Rückgang in den Bundesländern unterschiedlich ausfällt. Stark betroffen wäre danach unter anderem Sachsen-Anhalt.

Von Arendsee bis Zeitz

Dr. med. Lars Choritz, Facharzt für Augenheilkunde und Lehrbeauftragter an der Universitätsaugenklinik, erhält in diesem Jahr den [Lehrpreis 2024](#) der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg**. Der Preis wird jährlich für besonders gute Lehre vergeben. Die Nominierungen kommen von den Studentinnen und Studenten. Choritz begann sein Studium der Humanmedizin 1998 an der Freien Universität Berlin und beendete 2018 seine Facharztausbildung an der Universitätsaugenklinik Magdeburg an der er seit 2013 außerdem als Lehrbeauftragter tätig ist.

Das **Universitätsklinikum Halle (Saale)** wird Mitglied der „[Umweltallianz Sachsen-Anhalt](#)“ und unterstreicht damit sein Engagement für Klima- und Umweltschutz sowie nachhaltiges Wirtschaften. Seit 2021 ist Nachhaltigkeit ein zentrales Unternehmensziel der Klinik. Neben der Reduzierung von CO₂-Emissionen und dem effizienten Einsatz von Ressourcen arbeitet sie verstärkt an der Entwicklung nachhaltiger Lieferketten. Die „Umweltallianz Sachsen-Anhalt“ wurde 1999 gegründet. Voraussetzung für die Mitgliedschaft ist die Umsetzung mindestens einer freiwilligen Umweltschutzleistung, die über gesetzliche Mindestanforderungen hinaus geht. Aktuell hat das Bündnis gut 220 Partner.

Rund 56 Prozent der über 60-Jährigen in Sachsen-Anhalt haben sich in der [Grippesaison 2023/2024](#) gegen Influenza impfen lassen. Wie aus einer Erhebung der **Techniker Krankenkasse (TK)** hervorgeht, waren das deutlich weniger als in der Saison zuvor, aber dennoch erneut so viele wie in keinem anderen Bundesland. Deutschlandweit wiesen die TK-Daten für diese Altersklasse eine Impfquote von 42 Prozent aus. Am niedrigsten lag sie mit 28 Prozent in Baden-Württemberg.

Zum wiederholten Male ist das **Klinikum Magdeburg** in der [Klinikliste des „Focus“-Verlages](#) aufgeführt. Mit diesem Ranking-Erfolg setzt das Haus seinen Anspruch fort, sich als Top-Medizin-Standort in Magdeburg und Umgebung zu platzieren. Insbesondere wird die Wirbelsäulen-chirurgie im Zentrum für Unfallchirurgie und Orthopädie als herausragend aufgeführt. Insgesamt wurden 1.629 Krankenhäuser mit ihren 14.383 Fachkliniken in das Ranking einbezogen worden. Nur 1.808 Kliniken erhielten eine Empfehlung.

Auf 20,46 Euro belief sich laut [Sozialbericht 2024](#) der durchschnittliche Bruttostundenverdienst im Jahr 2023 in Sachsen-Anhalt. Das war deutlich weniger als der Bundeswert von 24,41 Euro und im Länderranking nach Mecklenburg-Vorpommern (20,76 Euro) und Thüringen (20,47 Euro) der niedrigste Wert aller Bundesländer. Der von der **Bundeszentrale für politische Bildung** in Kooperation mit dem **Statistischen Bundesamt**, dem **Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung** und dem **Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung** herausgegebene mehr als 440 Seiten umfassende Report gibt unter anderem Auskunft über den Gesundheitszustand der Bevölkerung und die Ressourcen der Gesundheitsversorgung.

Kurz und knapp

Rund 12,4 Millionen [ambulante Notfälle](#) wurden nach Mitteilung des **Statistischen Bundesamtes** im Jahr 2023 in den Krankenhäusern in Deutschland behandelt. Das war der höchste Wert seit Beginn der Erfassung im Jahr 2018. Die Zahl der vollstationären Behandlungsfälle betrug im Jahr 2023 rund 17,2 Millionen.